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СТИПЕНДИАЛЬНАЯ ПРОГРАММА ВЛАДИМИРА ПОТАНИНА 
В ПОЛИТЕХНИЧЕСКОМ 

и аш вуз уже в пятый раз во
шел в список ведущих оте
чественных вузов, отобран

ных для участия в Стипендиаль
ной программе Благотворитель
ного фонда В. Потанина для реги
онов России. 

Фонд Потанина определил свой 
собственный рейтинг ведущих ву
зов России, составленный по ито
гам федеральной стипендиальной 

ПОТАНИНЦЫ 2004 года 
Ахин Марат, гр. 2081/4, Беляев Павел 

гр. 4012/2, Божко Анна, гр. 5013/1, Боче 
нина Анастасия, гр. 3019/2, Гельгор Алек 
сандр, гр. 4097/1, Герасимов Дмитрий 
гр. 3153/1, Ипатова Юлия, гр. 5151/1 
Калябин Михаил, гр, 51311/1, Колбасова 
Дарья, гр. 3241/1, Кондитерова Елена 
гр, 3088/1, Кухмай Андрей, гр, 4023/1 
Мирошникова Юлия, гр. 3013/2, Никит 
чекко Андрей, гр, 6051/1, Нилова Мария 
ф. 5242/3, Павлов Александр, гр. 6111/3 
Первишко Мария, гр. 6078/1, Светлова 
Евгения, гр. 4142/2, Сергеев Андрей, гр 
4142/2, Терентьеаа Агния, гр. 6154/1 
Хорин Артем, гр. 4055/1. 

программы 2003/04 учебного года. В 
этом рейтинга СПбГПУ занимает 10 
место (из 67). Впервые в качестве 
критериев оценки вуза были взяты 
интеллектуальный и личностный по
тенциал студентов и профессио
нальный уровень молодых препода
вателей. 

22 октября в Актовом зале 
Санкт-Петербургского госу
дарственного университета 
состоялась торжественная 
церемония награждения сти
пендиатов Северо-западного 
региона. 

Три молодых преподавате
ля нашего вуза —доцент ка
федры гидроаэродинамики 
ФМФ Андрей Викторович 
ГАРБАРУК, доцент кафед
ры физики полупроводни
ков и наноэлектроники 
РФФ Марина Владиславов
на ЕЛИЗАРОВА и доцент ка
федры прикладной мате
матики ФМФ Сергей Вале
рьевич ЛУПУЛЯК — стали 
обладателями гранта Бла
готворительного фонда В. 

Потанина для молодых препода
вателей на сумму $1200. 

Поздравляем всех победите
лей! 

Ш.М. РАФИКОВ, 
нач. учебн. отдела 

Владимир Потанин поздравляет своего 
пятикратного стипендиата студента 
6 курса ФМФ Андрея Никитченко 

ВСЕ ОСТАЛИСЬ ДОВОЛЬНЫ? 
Первая целевая ярмарка в Политехе состоялась 

29 октября в Университете прошла первая целевая ярмарка вакансий для 1Т факультетов (1Т в пере
воде означает информационные технологии). Мы намеренно применили это международное обозна
чение специальности для того, чтобы пришли только соответствующие студенты и выпускники. 

Т 

Щ режде, чем начать рассказ о про
шедшей ярмарке, хотелось бы выра
зить благодарность администрации 

университета, которая обеспечила возмож
ность проведения подобного мероприятия 
на достойном техническом уровне. 

Подготовка к таким мероприятиям 
начинается задолго до назначенной 
даты их проведения. Приглашать пред
приятия помогали студенты института 
инноватики. Профсоюзная организация 
студентов СПбГПУ, кафедра экономи
ки труда гуманитарного факультета и 
многие другие. Огромное им спасибо! 

Итак, ярмарка! Познакомиться со 
студентами старших курсов пришли 
самые разнообразные предприятия и 
компании Санкт-Петербурга, Среди 
них: НПО Импульс Федеральное авиа
космическое Агентство, НИИЭФА им. 
Ефремова, компании Комплит, АМО 
Рго]ес1, Корус Консалт, ЭЛКО Техно
логия, ТиЗТ Сот, но больше всех при
влекали студентов, конечно, компа
нии зим М1сго5у51етз ЗРЬ и А!са(е1. 
Правда, при ближайшем рассмотре
нии вакансий, которые они предлага
ли, студенты понимали; уровень их 
подготовки должен быть более чем се
рьезным. 

Забавное наблюдение: в какой-то момент 
в выставочный зал вошло несколько очень 

Ярмарке от 
НИИЭФА 

На память вам от НИИЭФА1 
Увы, сейчас в нем не лафа! 
Старик глядит на старика... 
Эх, нам бы взять молодняка! 

Мы с Вами дольше будем жили,! 
И я надеюсь, что дружить! 

^Меня почаще вспоминайте 
И молодых нам присылайте! 

В. Гаген-Торн 

презентабельно одетых и по виду страшно 
довольных собой молодых людей, которые 
громогласно вопрошали: «Ну, где тут ва
кансии по 1000 баксов?» — однако после 
знакомства с информацией о вакансиях. 

Студент гр. 50741 Иван Казаченко -

кандидат в фирму $ип 

лица у них несколько погрустнели и в шуме 
голосов их уже не было слышно. 

Другой сюжет: НПО Импульс, которое 
территориально находится через дорогу от 
Политеха, пришло иа ярмарку со своими 
«стажерами» (именно так они называют сту
дентов-старшекурсников, которые работают 
у них в удобное для себя время). Чтобы кон
курировать с крупнейшими компаниями, Им
пульс продумал свою тактику: в зале и на 
улице, при входе на ярмарку, молодые со
трудники Импульса, смешавшись с толпой 
студентов, заманивали к себе на работу. 

Вернемся к статистике—в ярмарке при
няло участие 20 компаний, Количество 
студентов, посетивших ярмарку, оцени
вается работодателями в пределах 450-500 

человек, 
В рамках проведения ярмарки вакансий 

прошел «круглый стол», посвященный 
перспективным направлениям в отношени
ях между университетом и предприятиями 

Санкт-Петербурга. Ведущим 
«Круглого стола» был руководи
тель Управления стратегическо
го планирования и развития 
СПбГПУ Сергей Васильевич Ро
манов. Университет предложил 
предприятиям новый комплексный 
договор, предусматривающий все
возможные виды отношений в ча
сти совместных научных разра
боток, учебных программ, орга
низации практик для студентов... 

Непременно хотелось бы об
ратить ваше внимание на «Кон
курс задач» и «Конкурс проек
тов». Компания АМО Рго]ес1 
предложила студентам на конкур
сной основе решить тестовое за
дание. У вас есть ровно 1 ме
сяц для того, чтобы решить за
дачу и получить приз от ком
пании! 

В «Конкурсе проектов» при-
няли участие только двое номи
нантов из числа студентов. Глав

ное, что были! По решению организацион
ного комитета ярмарки премия,назначен
ная за участие в конкурсе, будет разделе
на между кими. 

Информация обо всех компаниях и их 
вакансиях находится в Отделе практик и 
трудоустройства (1-й учебный корпус, 343}. 
Приходите, не забудьте чистую дискету. 

Напоминаем, что следующая ярмарка 
вакансий будет проводиться 1-3 декаб
ря для инженерных факультетов! Их 
ждут неожиданные, очень перспектив
ные предложения. 

Н. ПЕТРОВА, 
иач-н отдела прантнн 

н трудоустройства 

Знаменитые политехники 

^ченый, опередивший времл 
27 октября Россия отметила столетие одного из создателей отечественного 

ядерного оружия Николая Духова (1904 -1964 гг.). Он оказал значительное влия
ние на развитие сразу двух оборонных отраслей — танкостроения и ядерного 
оружейного комплекса. За выдающиеся заслуги в области создания танков и 
ядерного оружия Духов был трижды удостоен звания Героя Социалистического 
Труда. Ему были присуждены одна Ленинская и лять Государственных премий 
СССР. 

В годы Великой Отечественной вой
ны Духов организовал в Челябинс-

I ке поточно-конвейерное производ
ство танков КВ, возглавил разработку их 
модификаций и самоходных артиллерийс
ких установок, осуществил коренную мо
дификацию среди танков Т-34. Венцом его 
работы стало создание тяжелых танков 
серии «ИС". В послевоенное время конст
руктор был привлечен к работам в советс
ком атомном проекте. 

С 1954 года Духов стал директором, 
главным конструктором и научным руко

водителем филиала ЧЧ1 КБ-11 (в настоя
щее время ВНИИА им. Н.Л. Духова), кото
рым руководил до 1964 года. 

За десять лет под его руководством 
"разработаны три поколения блоков авто
матики, первое поколение ядерных боеп
рипасов для семнадцати различных носи
телей». В настоящее время ВНИИ автома
тики им, Н.Л. Духова является одним из 
наиболее динамично развивающихся пред
приятий Минатома. 

Нз «Санкт-Петербургских 
ведомостей- от 27 октября 2004 г. 

е ПОБЕДОЙ! 
1 ноября футбольный клуб «Политех» выиграл в Открытом кубке 

Санкт-Петербурга по мини-футболу. 
Поздравляем и желаем дальнейших побед. 

М Ы - ЧЕМПИОНЫ! 
С т у д е н т С е р г е й Г у с е в - п о б е д и т е л ь Ч е м п и о н а т а м и р а 

Первый проректор СПбГПУ А.И. Рудской (справа) поздравляет 
Сергея Гусева. В центре - трекер чемпнона А.А. Скороходов 

В сентябре в Италии, в тихом солнеч
ном городке, с красивым названи-

' ем Мария Декарара проходил Чем
пионат мира среди юниоров по кик-боксу. 
Единственным представителем нашего го
рода в составе сборной России стал сту
дент гуманитарного факультета мастер 
спорта России по боксу Сергей Гусев. В 
мае этого года Сергей одержал победу на 
первенстве России среди юниоров и полу
чил путевку на Чемпионат мира. 

Свой первый бой студент Политехни
ческого университета провел против чем
пиона Франции. Ценителя лягушачьих ла
пок наш боксерг"Съел" уже в третьем ра
унде, нокаутировав его точным ударом в 
голову. Да простят меня граждане этой 
прекрасной страны за иронию, но другими 
словами не передать тот яростный на
строй, с которым вышел Сергей на свой 
первый международный поединок в соста
ве сборной России. В первом раунде толь
ко гонг спас француза от нокаута. Во вто
ром раунде наш спортсмен немного успо
коился, но это не помешало ему в начале 
третьего довести бой до победного конца. 

Второй свой поединок наш спортсмен 
проводил на следующий день. Сборная ко
манда Республики Ингушетии выставила на 
этот Чемпионат мира свой самый сильный 

состав. С одним из лидеров этой команды 
жребий свел Сергея уже в полуфинальном 
бою, Это был бой равных соперников. И 
все же в этот вечер наш спортсмен празд
новал победу по очкам и выход в финал. 

И вот наступил финальный день Чем
пионата мира. Сергей вышел на ринг про
тив спортсмена из Хорватии. Сергей не
много нервничал, но все встало на свои 
места с ударом гонга. Россиянин с перво
го раунда показал, кто на ринге хозяин. 

И вот звучит: «Во втором раунде побе
ду нокаутом одержал представитель сбор
ной команды России Сергей Гусев". Труд
но описать те чувства, которые перепол
няют спортсмена и выплескиваются нару
жу. А особенно в ту минуту, когда он сто
ит на пьедестале и в его честь звучит гимн 
России. Спортсмен чувствует гордость за 
себя, за людей, которью его воспитали, за 
своих родителей, учителей и учеников, за 
свою страну! Пережить это дано не каж
дому. Я очень рад, что студент гуманитар
ного факультета Политехнического уни
верситета, мастер спорта России по бок
су, член сборной команды России по боксу 
и кик-боксу, Чемпион мира по кик-боксу 
СЕРГЕЙ ГУСЕВ это заслужил! 

А.А. СКОРОХОДОВ. 
МС России, рук-льспец-ибонс 
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р1^д/тор милостью АОЛМГИ 
Завершила свою работу в нашей газете Евгения Ивановна Чумакова, 

возглавлявшая «Политехник» на протяжении последних тринадцати лет 

Е ще до пхтупления в университет в 
девятнадцать лет ей довелось ра-

'—-^ ботать редактором многотиражной 
газеты на Ставрополье, После окончания 
отделения журналистики Ростовского 
университета она трудилась в газете <'Ве-
черний Ашхабад», а затем была заведую- • 
щей отделом в республиканской газете 
«Комсомолец Туркменистана». В 1982 
году Евгения Ивановна становится редак
тором «Горняцкой правды», многотираж
ной газеты Ленинградского горного инсти-
тута,ав1991 году—редактором «Поли
техника». 

В годы так называемой «перестройки» 
газеты многих вузов России либо прекрати
ли свое существование, либо стали выхо
дить от случая к случаю. «Политехнику» 
удалось выжить. Более того, в 1994 году 
након1^рсе, проведенном Государственной 
Думой, «Политехник» был признан луч
шей вузовской газетой России. И в этом 
немалая заслуга Евгении Ивановны. 

Сегодня в нашем городе очень немно
гие вузы имеют свои многотиражные га
зеты, Среди них по пальцам одной руки 
можно пересчитать те, что выходят бо
лее или менее регулярно. «Политехник» в 
этом отношении выгодно отличается час
тотой выпуска номеров, широтой темати
ки, всесторонним освещением жизни та
кого крупнейшего вуза как наш. 

Во многом благодаря Евгении Иванов
не «Политехник» избежал политической 
митинговщины 90-х годов, публикации 
разного рода легковесных материалов -
дани ложно понимаемой «современнос
ти», и сохранился как серьезная вузовс

кая газета. 
Автор этих строк начал сотрудничать 

в редколлегии «Политехника» в 1953 
году. С тех пор довелось видеть в рабо
те многих журналистов. И говоря о про
фессиональных качествах Евгении Ива
новны, можно, не кривя душой, сказать, 
что она в своем деле является специа
листом высшего класса. Когда в 1999 
году в газетном комплексе мы с ней 
вычитывали полосы «Политехника», по
священного столетию нашего вуза, нео
жиданно возникла та оценка ее мастер
ства, которую я сегодня вынес в заголо
вок этой статьи. 

Сегодня в России насаждаются без
нравственность, бескультурье, стяжа
тельство и иные пороки современного об
щества, Все это в изобилии ежедневно 
демонстрируют нам средства массовой 
информации... В этих условиях многие 
потеряли жизненные ориентиры. Кто-то 
принимает окружающий нас «беспредел» 
как неизбежность, кто-то «ловит рыбу в 
мутной воде»... Тех, кто пытается ему 
противостоять, очень мало. 

Из общественных объединений, всерьез 
озабоченных падением нравственного со
стояния нашего народа, целенаправленным 
развращением молодежи, преданием заб
вению наших исторических корней, внедре
нием в сознание людей культа поклоне
ния деньгам, в России сегодня, пожалуй, 
лишь одна Православная Церковь дей
ственно противостоит этому мракобесию... 

Человеку рано или поздно приходится 
решать вечные вопросы ~ в чем смысл 
моей жизни, какова ее цель, в чем состоит 

мое предаазначение? Жаль тех, 
у кого эти вопросы возникают 
только в канун приближающей
ся смерти. Еще более жаль тех, 
у кого они не возникают совсем, 
и человекуходат из жизни, про
жив ее подобно Хлестакову ради 
того, «чтобы срывать цветы удо
вольствия», Но ведь и животные 
едят, пьют, спят, оставляют пос
ле себя потомство. Предназна
чение человека, сотворенного по 
образу и подобию Божию, выше 
отправления этих жизненных 

фуНЩ1Й... 
Евгении Ивановне удалось найти в жиз

ни свой путь. 
С ее легкой руки в «Политехнике» ста

ли печататься статьи, написанные видней
шим религиозным и общественным дея
телем современности, почетным докто
ром нашего университета, покойным мит
рополитом Санкт-Петербургским и Ла
дожским Иоанном. При ее непосредствен
ном участии 8 марта 2000 года родился 
«Покровский вестник»— многотиражная 
приходская газета храма Покрова Пресвя
той Богородицы при нашем университете. 
Во многом ее трудами издается многоти
ражная газета «Смоленский храм». 

Сегодня около 70% граждан России 
крещены и формально являются члена
ми Православной Церкви. Многие из них 
мучительно ищут свой путь в жизни, мно
гие озабочены судьбой нашей многостра
дальной Родины. Православная Церковь 
давно нашла ответы на эти вопросы. Ве
ликий молитвенник земли Русской препо-

Евгення Ивановна Чумакова 
и нынешннй редактор газеты И.Л. Корсакова 

добный Серафим Саровский говорил: «Спа
сись сам, и с тобой спасутся тысячи». 
Другой не менее известный подвижник, 
оптинский старец Нектарий, завещал нам: 
«Держитесь твердо Православия, и Рос
сия воспрянет»... Не надо забывать, что 
на протяжении тьюячи лет и Российская 
государственность, и русская культура 
были православными. 

Евгения Ивановна Чумакова в 2001 году 
приняла монашеский постриг и, оставаясь 
монахиней в миру, несла нелегкие труды и 
в Православной Церкви, и на мирском по
прище. Оставив «Политехник», Евгения 
Ивановна надеется сосредоточить усилия 
на главном деле своей жизни. 

Да поможет вам Господь, монахиня 
Елевферия, и пусть дарует Он вам мно
гая и благая лета! 

Ю. ГОРЮНОВ, 
профессор, засл. работник 

культуры РФ 

КАФЕДРЕ НАЦИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИКИ 10 ЛЕТ 
А I 1995 Г. кафедра получила лицен-

V зию на право подготовки специали-

" ^ с т о в по специальности «Нацио

нальная экономика», 

С 1998 г, на кафедре стали обучать 

магистров по программе «Экономика фир

мы». 

Кафедра явилась основателем новой 

научной школы, разрабатывающей прин

ципы формирования экономической стра

тегии предприятий. Она объединила свы

ше 30 ученых факультета, других науч

ных и образовательных учреждений Рос

сии и зарубежных специалистов, получи

ла признание научной общественносш РФ. 

Сре/Ц1 студентов кафедры есть стипен-

дааты Президента Российской Федерации, 

фонда В. Потанина и других фондов. Вы

сокий уровень ряда научных работ сту

дентов отмечен Министерством образо

вания РФ. 

За прошедшее десятилетие издано 9 

монографий и учебников, свыше 18 учеб

ных пособий, опубликовано более 200 ста

тей. Среди книг выдержавшая четыре 

издания «Экономическая стратегия фир

мы», «Стратегия и тактика антикризисно

го управления фирмой», «Национальная 

экономика», «Математические методы и 

модели для менеджмента», «Экономика 

и организация безопасности хозяйствую

щих субъектов», «Региональная экономи

ка», выпущенная по издателыжой програм

ме «300 лучших учебников для высшей 

школы в честь 300-летия Санкт-Петербур

га». 

В работе над этими книгами принима

ли участие практически все преподава

тели кафедры, привлекались препода

ватели других кафедр факультета и 

вуза, сторонних организаций, зарубеж-

нью специалисты. В течение 2003-2004 

В1994 году на факультете экономики и менеджмента по инициа

тиве заслуженного деятеля науки РФ, профессора А.П. Градова была 

создана кафедра макроэкономики. Еще через год она получила ны

нешнее свое название. Это была первая кафедра в Санкт-Петербур

ге и третья кафедра в России, которая начала готовить экономис

тов по данной специальности. 

гг. группа преподавателей кафедры ра

ботала по программе «Совершенство

вание преподавания социально-экономи

ческих дисциплин в вузах». Это инно

вационный проект развития образова

ния, финансируемый Правительством 

РФ и Международным банком реконст

рукции и развития. 

Большое внимание кафедра уделяет 

организации научной работы студентов. 

А Неделя науки ежегодно завершает

ся студенческим КВН. Вот уже Юлет 

в этом состязании веселых и находчи

вых кафедра традиционно занимает 1 -

е место. С1994 г. на кафедре работает 

постоянно действующий научно-методи

ческий семинар. Профессора кафедры 

принимают участие в работе трех дис

сертационных советов вузов Санкт-Пе

тербурга. 

Результаты научных исследований 

кафедры нашли отражение в концепци

ях промышленной политики прави

тельств Санкт-Петербурга и Ленинград

ской области, а также в стратегических 

планах развития многих отечественных 

предприятий. 

Силами кафедры, в том числе при фи

нансовой поддержке института «Откры

тое общество», организованы и проведе

ны: Всероссийская школа-семинар для ра

ботников высшей школы РФ, четыре меж

дународные научно-практические конфе

ренции по социально-экономическим про

блемам будущего России, реформирова

нию национальной экономики в России и в 

мировой экономической системе. 

Результаты конференций и научных 

работ докладывались на трех междуна

родных экономических форумах в Санкт-

Петербурге, в Правительстве города, на 

Всероссийских симпозиумах по стратеги

ческому управлению промышленными 

предприятиями, проводимых РАН. Реко

мендации этих конференций и докладов 

передавались в Государственную думу 

Федерального Собрания Российской Фе

дерации, властные структуры Санкт-Пе

тербурга и в другие заинтересованные 

фганизации. 

Десять лет не очень большой срок в 

жизни столетнего Политехнического уни

верситета. Но за эти годы молодая ка

федра, начавшая свое существование на 

старой мебели, извлеченной из подвала 

третьего учебного корпуса, сумела под

готовить 9 кандидатов экономических 

наук, выпустила 85 специалистов, 145 ба

калавров и 40 магистров. 

Праздник по случаю юбилея кафе/фы 

прошел в Актовом зале ИМОПа. 

С юмором и теплотой об истории ка

федры рассказал ее первый заведующий 

профессор А.П. Градов. С юбилеем кол

лектив кафедры поздравил первый про

ректор А. И. Рудской. 

Студенты всех курсов приготовили свои 

праздничные профаммы. С интересными 

и оригинальными поздравлениями выс

тупили представители других кафедр фа

культета. Молодежный танцевальный ан

самбль, приглашенный кафедрой миро

вой экономики, подарил юбилярам рус

ские танцы. Заведующий кафедрой про

фессор М.Д. Медников одним дуновени

ем задул все десять свечей на празднич

ном торте. 

В зале было много студеитов. Собра

лись и выпускники прошлых лет. Под 

сводами актового зала прозвучал гимн 

кафедры, исполненный всеми гостями, 

сотрудниками и студентами кафедры. 

Праздникудался. 

Публикацию подготовил 

В.Б.СТУПАК 

60-летию Великой победы 
посвящается 

Из калейдоскопа 
воспоминаний 

«и чем наше время не меряй, 
мы сделали все что сумели, а 
что мы сумели — спросите у 
целой земли!» 

«Политехник» уже писал об иссле
довательском проекте «Политехни
ки военного поколения: устная ис
тория», проводимом кафедрой ис
тории гуманитарного факультета. 
Сегодня мы предлагаем вашему вни
манию отрывки из интервью с по
литехниками — участниками Вели
кой Отечественной войны и работ
никами тыла, устные без редактуры 
рассказы которых и есть суть этого 
проекта. 

ГИ. Гуляев: 
—А неме1^ий язык преподавал у нас, 

между прочим, колчаковский офицер, 
но такой чудесный человек! Он был пе
реводчиком и погиб во время войны. 
Знаете, старенький такой был, но бод
рый он был, бодрый. А я плохо зани
мался... Он все говорил: «Ну, Генна
дий, как же мы будем с немцами вое
вать, как же ты будешь комендантом 
города какого-нибудь, как же ты бу
дешь разговаривать?» А я ему отвечаю: 
«Если я буду комендантом, зачем же я 
буду по-немецки-то говорить? Пусть они 
говорят по-русски!» Честное слово, 
такое было! 

А.Д. Смирнов: 
— Вернулось нас с войны в Политех

нический 60 человек, в том числе наши 
преподаватели, ну, особая была атмос
фера, потому что действительно была 
жажда к знаниям, потому что мы со
скучились по знаниям, и было совсем 
другое, особое отношение кучебе. Наша 
группа фронтовая была одной из са
мых лучших, т. к. сдавали мы всё. на 
одни пятёрки. 

СП. Карпельцына: 
— Немец хотел нас сровнять с зем

лей и царствовать самому. Но ему это 
не удалось. Мы выстояли.... Мы рады, 
что мы от немцев отстояли нашу Русь... 
Наши солдатики и мы здесь город от
стояли, девочки, наш Ленинград. Что 
еще? 

Е.Ф. Фомичева: 
— Да сдали бы город, да сдали бы 

немцам! Вот одна моя однополчанка 
стояла в очереди за курицами, ну тогда 
все же стояли, все же доставали, это 
теперь все свободно. И вот один му
жик развякался, лет 40 ему, Я говорит, 
как услышала, подошла к нему и гово
рю, если ты еще хоть слово скажешь, 
я тебе вот этой курицей всю физионо
мию разобью, ты же, подлец, не зна
ешь, ты же живешь потому, что мы 
защищали город, А ты знаешь, у нем
цев была цель: затопить, разрушить 
весь город. Вот что было! А мы защи
щали. 

Н.С. Яблонский 
...За толщей лет остались дни войны. 
Но грохот битв отлично помним мы. 
Мы — ветераны. Тех военных лет 
В сердцах у нас остался четкий след. 

Тогда из нас был каждый молод. 
Обстрелы и бомбежки, холод, голод— 
Мы много испытали в той войне. 
Друзей теряли в яростном огне. 

Немало сил, трудов ны приложили, 
Чтобы достойно дети, внуки жили. 
Не только надо было победить — 
Страну отстроить, все восстановить! 

Но очень важное, что сделать 
мы смогли, — 

Так зто: братство фронтовое 
сберегли! 

И как бы в жизни нам не стало 
горячо — 

Всегда приятно рядом братское плечо!.. 
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Александр ПАВЛОВ, 
напитан команды, студ. 6 курса ННСТ 

— Многие думают, что потанинская 
стипендия — это стипендия. И это одно 
из самых больших заблуждений, свой
ственное тем, кто ни разу не был пота
нинским стипендиатом. 

ДЕНЬГИ " Н Е ГЛАВНОЕ 

Потанинская стипендия—это знаком
ство с потрясающими людьми, это возмож
ность поработать в настоящей слаженной 
команде, это нарастающий драйв от подго
товки к выступлению на церемонии награж
дения, достигающий апогея в момент вы
хода на сцену, это ностальгия после за
вершения церемонии, это новые друзья, и 
только потом, в последнюю очередь, это 
пресловутью 2000 рублей в месяц. 

Собственно, сама стипендия, как ма
териальное вознаграждение, — это всего 
лишь повод, чтобы в первый раз прийти и 
написать тест. Официально тест счита
ется первым туром конкурсных отборов. 
На самом деле, тест — это всего лишь 
пропуск в ИГРУ, Чтобы удачно пройти те
стирование, не нужны особые знания и 
способности. Главное — суметь в конк
ретный момент сосредоточить внимание 
на решении конкретных простых задач. 
Добавьте к этому немного кругозора -- и 
вы во втором туре. 

ГЛАВНОЕ-ВЫТЬ, 
А НЕ КАЗАТЬСЯ 

Второй тур — это источник ярчайших 
впечатлений, которые не угаснут ещё дол
гое время. Если вы участвуете в отборах в 
первый раз, второй тур ввергает Вас в со
стояние приятного шока. Вы ждали, что от 
вас потребуется проявление накопленного 
профессионального опыта, а вас просят 
придумать своему напарнику сказочное 
имя. Вы готовились к жарким дискуссиям 
о проблемах современности, а вас просят 
оказаться в роли рыбака и склонить золо
тую рыбку к совместной жизни. 

14 во время всего этого действа за вами 
наблюдают и что-то фиксируют в своих 
блокнотах тренеры — профессиональные 
психологи. Их цель — выявить, обладаете 
ли вы качествами, присущими настоящему 
лидеру, умеете ли вы работать в команде, 
обладаете ли достаточно активной жиз
ненной позицией. 

Часто можно услышать вопрос: «В чем 
секрет? Что делать и как себя вести, что
бы оказаться в 20-ке победителей?». От
вет для кого-то может оказаться неожи
данным: в первую очередь, нужно суметь 
остаться самим собой. Думаете, это про
сто? Представьте, что сотня студентов 
играет в игру, а рядом с ними незаметно 
ходят тренеры, и оценивают их личност
ные качества. Конечно, в такой ситуации 
хочется казаться и умнее, и активнее, и 
остроумнее, и рассудительнее, чем обыч
но. Но нужно отвлечься и просто играть, 
И только тогда тренеры поймут, что вы не 
пришли на конкурс в маске, которую сни
мете, как только узнаете, что победили, В 
этом их первостепенная задача — понять, 
играете ли вы роль, проявляя качества, 
необходимые потанинскому стипендиату, 
или это ваше естественное состояние. 

И вот уже 17 сентября. Начинается 
объявление результатов. И вдруг органи
заторы ставят меня под контрастный душ. 
Да, я победитель, но где же те, с кем я 
стоял в двадцатке победителей в прошлом 
году, в позапрошлом... Счастье, что всё-
таки есть среди победителей потанинцы-
ветераны. Ведь мы-то с ними знаем, что 
все ещё только начинается... 

МЫ БЫЛИ ЛУЧШИМИ! 

А начинается вот что: к 22 октября мы 
должны подготовить вьютупление коман
ды на церемонии награждения. Да такое 
вьютупление, чтобы не уронить престиж 
университета, чтобы поднять планку, ко

торая была задана в прошлом году (в 2003 
году выступление команды Политеха было 
признано лучшим в Северо-Западном фе
деральном округе). 

На первой же встрече команды для об
суждения сценария предстоящего выступ
ления приходит осознание того, что ко
манду ждет успех. Да, команда отлич
ная! Здорово, что есть ребята, которые 
готовы ходить на репетиции в ущерб уче
бе и своим личным делам, готовы по но
чам готовить реквизит, которые по-насто
ящему ратуют за успех команды. Первое, 
что сказала главный режиссер церемо
нии Татьяна Пригожина, когда мы при
шли на генеральную репетицию 19 октяб
ря: «Мы так рады вас видеть. Политех! 
Наконец-то начнется настоящая работа!». 
И работа началась! 

Ночь с 19 на 20 октября была практи
чески бессонной. 20 октября подготовка к 
вьютуплению длилась 12 часов, и это толь
ко то время, которое мы провели в холле 
перед репетиционным залом. А ведь по 
возвращении домой после этого марафона 
многим ещё предстояло доделывать рек
визит, доучивать роль и т.д. 

И усилия не были тщетными! На цере
монии 22 октября мы были лучшими! 
Аплодисменты Политеху звучали дольше 
и громче, чем аплодисменты любому дру
гому ВУЗу. Это величайшая заслуга ко
манды! Настоящей команды, которая сфор
мировалась за это непродолжительное 
время, И я уверен, что дороги участников 
этой команды ещё не раз пересекутся. 

Дмитрий ГЕРАСИМОВ, 

студ. 3 курса МВШУ 

- На соискание потанинской стипен
дии я нацелился ещё год назад, однако 
оценки за две сессии первого курса мне 
этого не позволили. Завершив второй 
«на отлично», в этом году я твёрдо ре
шил пойти и постараться победить. 

Первым этапом был достаточно серь
ёзный тест. Он проверял наш интеллект и 
общую эрудицию. Самым сложным во 
всём этом тесте было поздно вечером 
прийти в парк института и в темноте смот
реть на список 100 счастливцев, прошед
ших дальше. 

Второй тур был, наверное, одним из са
мых интересных событий. Было очень нео
бычно ощущать себя в компании с лучши
ми людьми Политеха, где каждый стре
мился показать себя с лучшей стороны и 
сделать так, чтобы стипендию вручили 
именно ему. Действительно порадовали 
организаторы, конкурсы были построены 
таким образом, чтобы выявить настоящих 
лидеров, активных людей, просто весёлых 
ребят, при этом соревнования не были скуч
ными, наоборот, оригинальными. 

Мне, как, наверное, многим, запомнил
ся конкурс "Ковёр самолёт», где 25 сту
дентов должны были упаковаться на ку
сок полиэтилена размером 5x1,5 и в таком 
положении «пролететь» 4 метра.-Это со
ревнование буквально сделало отношения 
внутри команды более тесными. 

И всё же самым лучшим из всей эпопеи 
с получением стипйндии я считаю то, что 
теперь у меня появилась группа классных 
друзей-потанинцев. 

Краса и гордость Альма-Матер 

Мария НИЛОВА, 
студ. 5 курса ФУНТ 

Счастливчики Дмитрий Герасимов, 
Андрей Сергеев и Артем Хорин 

Марат АХНН, 
студ. 2 курса ФТН 

17 сентября, раннее утро: 
- И что я сюда приехал в такую рань? 

Знаю же, что точно не выиграл... 
Через 15 минут: 
- Так, стоп, Я что, выиграл?! Спокой

нее, дыши ровнее, выходи (и улыбайся, 
улыбайся)... И угораздило же меня на 2 
курсе выиграть этот конкурс! Когда вре
мя выкраивать, вообще не представляю.,. 

Еще через 3 часа: 
- Господи, я и не знал, что могу запол

нить столько бумаг за такое ограничен
ное время! Даже не получилось ни с кем 
толком познакомиться. Хотя что-то мне 
подсказывает, что времени для этого у 

-меня еще будет предостаточно... 
19 октября: 
- Черт, ну почему мне надо идти в воен

комат именно тогда, когда у нас финаль
ные репетиции перед выступлением? Мо
жет, хотя бы завтра я буду свободен? 

20 октября: 
- М-да... И сегодня я не смогу побывать 

на репетиции — а я так хотел быть «Же
лудком»... Не судьба, однако,.. Зато в этом 
есть один плюс — я таки не иду в армию! 

22 октября: 
- Хотите верьте, хотите нет, но я перед 

церемонией застрял в лифте... Нет, ну это 
надо! В такой день— и опоздать! Но я все-
таки успел к началу вьютуплений (всего 
через 1,5 часа доблестные лифтеры меня 
спасли), так что все еще хорошо оберну
лось... 

РЗ: Ребята-потанинцы — просто су
пер! Ужасно рад моему с ними знаком
ству! Всем привет! 

Артем ХОРИН, 
студ. 4-й курса ФМФ 

- Конкурсный отбор на соискание 
потанинской стипендии — это всегда 
интересно. Большинство «бывалых по
танинцев» рассматривают его как ув
лекательный активный отдых, И пра
вильно. 

Потому, что как только перестаёшь ду
мать: «А что если я не получу стипендию? 
А как сейчас лучше поступить?», - сразу 
расслабляешься и начинаешь получать 
удовольствие от общения с интересными 
людьми, А было его в избытке, ведь по 
традиции второй тур отборов (когда оста
лась уже сотня претендентов) проходит в 
виде разнообразных ролевых игр. 

То ли по причине невезения, то ли из-за 
немного изменившейся формы отбора и 
новой команда тьюторов, но большинство 
прошлогодних потанинских стипендиатов 
не прошли конкурсный отбор. Это очень 
расстроило меня, да и всех тех, кому по
везло больше, В таких условиях даже 
объявление твоего имени среди победите
лей не приносит особой радости. Насколь
ко я знаю, именно выводок потанинцев 2003-
04 учебного года образовался в настоя
щую дружную команду, мы вместе ездили 
в Пермь на награждение стипендиатов 
Поволжского ФО, мы часто встречаемся, 
вместе отдыхаем. Уже одна возможность 
найти таких людей должна подстегнуть 
всех политехников к получению пятёрок. 
Поверьте, попытать счастья на отборах 
стоит всем! 

Р.З. Этот год - юбилейный дпя сти
пендиальной программы. Ей исполни
лось 5 лет. И очень приятно сознавать 
что именно политехник, студент физ
меха первым в России получил стипен
дию все 5 раз. Акдрюха, привет!:) 

• Победителей объявляли рано утром 
8 пятницу 17 сентября. Имена студен
тов, ставших стипендиатами, назывались 
по цепочке: назвали тебя — будь любе
зен, выйди, покажись всем, вытащи уз
кую полоску бумаги с именем следую
щего и огласи его. Но ноги спускались 
по ступенькам зала неуверенно, глаза 
отказывались различать буквы, язык по
рывался путать имя или название фа
культета. В мозгу пульсировала только 
одна мысль; «Я это сделала! Я — сти
пендиат!». 

И вот нас осталось только двадцать. 
«ТОР-20» — так назвал нас "Деловой Пе
тербург». Все наивно надеялись, что все 
самое замьюловатое осталось позади и 
теперь нас ждет стипендия и «заслужен
ный отдых». Но мы заблуждались! Сразу 
после выявления стипендиатов оказалось, 
,что нас ожидалет еще одно испытание на 
умение правильно, красиво и разборчиво 
писать, заполняя различные официальные 
документы на получение этой самой за
ветной стипендии. А кто говорил, что по
танинским стипендиатом быть легко? 

В следующие 5 недель нам предстояло 
сплотиться как команде и придумать ост
роумный сценарий для представления По
литеха на церемонии награждения. Вот 
она, реальная задача, при решении кото
рой и проверялась наша креативность и 
умение нестандартно мыслить, что не все
гда получалось. Но по сравнению с други
ми вузами нам еще повезло, ибо на встре
че с главным режиссером церемонии не 
все наши шутки были признаны непригод
ными и несмешными. 

У Андрея Никитченко 

уже есть свое пенсионное кресло 

А 22 октября была церемония награж
дения. Я точно знаю, что некоторые из нас 
нервничали ничуть не меньше, чем когда 
их имена зачитывали с узкой бумажной 
полоски 5 неделями ранее. И я уверена, 
что все наши усилия не были напрасными, 
что долгие обсуждения сценария и затя
нувшиеся репетиции не прошли даром. 
Жаль лишь, что все закончилось... Хотя 
почему же закончилось? Хочется верить, 
что с финальной песней ничего не закон
чилось, и мой жизненный путь еще не раз 
пересечется с ребятами, с которыми меня 
познакомила потанинская стипендия. 

н о в и н к и ИЗДАТЕЛЬСТВА 

ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО 

УНИВЕРСИТЕТА 

с в . Челак «Бухгалтерский 
учет» - уч. пособие. 2004 г. 598 с. 

В.В.Ким, С.М.Попов «Чукотс
кий многопрофильный колледж: 
история, состояние, перспекти
вы».2004 г, монография, 104 с. 

А.С. Большев, В.В.Петров, 
Т.В.Филиповская «Инженерная 
геодезия. Проектирование работ 
по землеустройству с помощью 
программного комплекса 
диТООЕЗК 1-АЫО ОЕЗКТОР». Ч.1 
уч. пособие, 2004 г., 300 с, 

К.В.Елисеев, А.К.Кузин, 
С.ГОрлов «Вычислительная ме
ханика. Вычислительный практи
кум в системе АЫЗУЗ» - уч. по
собие, 2004г., 91 с, 

А.П.Аксенов "«"КТаТе'&гатика. 
Обыкновенные дифференциаль
ные уравнения» вып. 3, уч. посо
бие, 2004 г, 584 с. 

С. А. Любомудров, А.А.Смир
нов, С.Б.Тарасов «Метрология, 
стандартизация и взаимозаменя
емость» - уч, пособие, 2004 г., 
188 с. 

ГФ. Малыхина «Базы дан:-4ых» 
-уч. пособие, 2004 г., 195с. 

Ю.С. Сидорин, Б.Л. Краснов 
«Технические средства охраны» 
- уч. пособие , 2004 г 196 с. 

А.А.Денисов «Основы теории 
отражения движения» -уч. посо
бие, 2004 г., 40 с. 

В.В.Кобзев «Бизнес-логистика» 
- уч. пособие, 2004 г„ 300 с. 

В.А.КОЗЛОВСКИЙ, В.В.Кобзев 
«Производственный и операцион
ный менеджмент» (изд. 2-е, испр. 
и дополи.) - уч, пособие, 2004 г., 
350 с. 

Г.Ф.Малыхина «Инженерно-
техническая защита информации. 
Речевые технологии» - уч. посо
бие, 2004 г, 243 с, 

С.В.Челак «Бухгалтерский 
учет. Методические указания и 
контрольные задания» - 2004 
г,215с. 

К.В.Швецов «Рынок труда, за
нятость, безработица» - уч. по
собие, 2004 г, 156с. 

В.В.Кобзев, Е.Е.Землякова, 
Т.С.Лебедева «Производствен
ный и операционный менедж
мент» -Практикум, 2004 г., 151 с. 

А.И.Киселев «Экология чело
века и гуманизм» - монография, 
2004 г, 376 с. 

В.А.К03Л0ВСКИЙ «Управление 
качеством» - уч. пособие, 2004 г, 
92 с, 

С.А.Рогов «Оптические мето
ды и устройства обработки ин
формации. Спецвопросы кванто
вой электроники» - уч. по собие, 
2004 г., 78 с. 
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Вечер Михаила Жванецкого состоялся в воскресенье 24 октября. 
Как и следовало ожидать, в зал пробиться было затруднительно. 

А, пробившись, устроиться, на свободное место — практически безнадежно 

ихаил Михайло
вич сразу чутко 

оценил нашу аудито
рию и, выделив ее 
студенческую часть, 
ориентировался в 
дальнейшем, в пер
вую очередь, на нее. 

После каскада вос
поминаний и небольшого диалога с веду
щим Андреем Максимковым, наконец при
шел черед знаменитого желтого портфе
ля. Из него была извлечена папка, и зал 
замер в предвкушении смешного. Я не 
стану пересказывать то, что читал Ми
хаил Жванецкий, скажу только: все было 
УМНО, ОСТРОУМНО и СМЕШНО. 

Непередаваема атмосфера зрительно-

Очередь за автографами 

го зала, в котором со сцены выступает 
Маэстро. Чувствовалось, что это доб
рый и веселый человек, который хочет 
добра и нам и старается скрасить нашу 
жизнь своим умным юмором. На самые 
неожиданные вопросы он и реагировал нео
жиданно. Кто-то поинтересовался, как 
гость Вечеров представил бы себя во 
фраке. Выяснилось, что фрак у него уже 
есть. Выглядит он в нем хорошо. И если 
повезете Нобелевской премией, то про
блемы, как появиты:я перед королем Шве
ции, не будет. 

Мне показалось, что главным вопро
сом, прозвучавшим из зала, был вопрос 
почти шекспировский: «Как вы объясня
ете своим детям, что красть грешно?» 

— Это трудно. Та жизнь была жут
кой, а эта сволочная. Либо тот, либо 
этот... Когда говорят о влиянии семьи 
на ребенка в наши дни—это несерьез
но. Литература, искусство и кинематог
раф наших дней —• они определяют все. 
В семье их влияния не перебороть. Те
левидение — насилие, война, расчле
ненные тела, вампиры, выродки, ведь
мы. Что делать? Не включать телеви
зор? Закрыть окно? Дышать кислород
ной подушкой? Не могу своего ребенка 
от этого оградить!» 

у Т I 

Автор СО знаменитым портфелем 

На прощание Михаил Михайлович по
желал нашим студентам: 

— Пока вы молоды, быстрее бери-
те управление в свои руки. 

Расставаться с этим человеком было 
немного грустно. Когда еще придется уви
деть его так близко в дружеской обста
новке? Ведь ждали мы его (по его при
знанию) два года: 

—Я добрый человек, не могу говорить 
«НЕТ». Вот Виктор Майзель звонил мне 
два года—и все-таки мы с вами встрети
лись. 

Гость «Вечеров» получил традицион
ный букет и подарок — памятный лист 
почтовых марок с видами Политехничес
кого институте, 

А потом была приятная для гостя и 
зрителей процедура раздачи автофафов и 
фотографии на память. Студентов, жела
ющих получить автографы, оказалось так 
много, что приходилось запускать их в тес
ную гостевую комнатку порциями. 

Р.З. Все-таки организованность, когда 
она не становится ЗАОРГАНИЗОВАННО-
СТЬЮ, лучше чем «сюрпризность». Мне 
понятны трудности, которые приходится 
преодолевать организаторам «Вечеров в 
Политехническом». Но как было бы при
ятно посетителям «Вечеров», если бы 
можно было заранее точно знать, когда 
будет очередная встреча. А еще лучше 
— если это было бы в одни и те же дни 

месяца. 

Виктор СТУПАК 
Фото автора 

ВНИМАНИЕ! 
В городском шахматном нлубе им. N1.11. Чигорина 

• с 10 — 24 ноября 2004 г. пройдет чемпионат Санкт-Петербурга среди 
вузов по классическим шахматам. 

Начало в 18-00 ч. 
• В честь 280-летия классического Университета (СПбГУ) 26 ноября 2004 г, 

состоится шахматно-шашечный матч на 35 досках СПбГУ — СПбГПУ. - — , 
Начало в 17-00 ч. 

Адрес клуба: Б. Конюшенная, 25 
Все вопросы о матче по тел.: 595-17-06 

КОЛОНКА НОБЕЛЕВЕАА 

сшЕйстнносп в срш ноилтнтов 
Уважаемые читатели! Предлагаемая вашему вниманию заметка содержит отве

ты на задания 2-5 «Конкурса нобелеведов и нобелистов-2004», объявленного в 
нашей газете 27 мая текущего года. Ответы на задания 6-10 будут приведены в 
следующем номере. 

; ц I одственные и свойственные отно-
\ Г шения (семейственность) в XX веке 
— - ^ в человеческом обществе были на
столько, сильно развиты, что они стали 
проникать и в среду нобелиантов—лауре
атов Нобелевской премии. Особенно ши
роко распространились они в среде нобе-
лиантов-физиков. Уже на заре появления 
Нобелевских премий лауреатами этой пре
мии по физике за 1903 год стала француз
ско-польская семейная пара—муж и жена 
Пьер и Мария Кюри. Через двенадцать лет 
Нобелевскую премию по физике за 1915 
год получила английская семейная пара— 
отец и сын Генри и Лоуренс Брегги, 

В1935 году семейственность проникла 
в среду нобелиантов-химиков: лауреатами 
Нобелевской премии по химии стали фран
цузские ученые—муж и жена Фредерик и 
Ирен Жолио-Кюри, После награждения 
премией этой пары появились более широ
кие родственно-свойственны связи: мать 
(отец) и дочь Мария (Пьер) Кюри — Ирен 
Жолио-Кюри; теща (тесть) и зять Мария 
(Пьер) Кюри — Фредерик Жолио-Кюри. 

Короче говоря, сегодня среду лауреа
тов Нобелевских премий можно использо
вать в качестве иллюстрации при изуче
нии родственно-свойственных отношений; 
муж и жена, отец и сын, мать и дочь, бра

тья, тесть и зять, теща и зять, зять и шу
рин, деверь и невестка. 

Помимо перечисленных выше пар нобе
левскими лауреатами были еще: муж и 
жена Карл Гуннар (1974 г,) и Альва (1982г.) 
Мюрдали; Карл Фердинанд и Герти Тереза 
РадницКори(1947г,). 

Отец и сын Джозеф Джон {1906 г.) и 
Джордж Паджет (1937 г.) Томсоны; Нильс 
(1922 г.) и Оге (1975 г,) Боры; Карл Манне 
Георг (1925 г.) и Кай Манне Берье (1981 г.) 
Сигбаны; Ганс фон Эйлер-Хельцин (1929 г.) 
и Ульф Сванте фон Эйлер (1970 г.). 

Братья Ян (1969 г.) и Николас {1973 г.) 
Тинбергены; тесть и зять Хенри Холлей 
Дейл (1936 г.) и лорд Александр Тодд 
(1957 г.); Френсис Пейтон Роус (1966 г,) и 
Аллан Ллойд Ходжкин (1963 г,); зять и 
шурин Поль Дирак (1933 г,) и Юджин Виг-
нер (1963 г.); Чарльз Хард Таунс (1964 г.) и 
Артур Леонард Шавлов (1981 г.); деверь и 
невестка Алан Ллойд Ходжкин (1963 г.) и 
Дороти Мэри Ходжкин (1964 г,). 

И еще, Барух Бенасерраб (1983 г.) же
нат на племяннице Жака Люсьена Моно 
(1965 г.). 

Ф.П. КЕСАМАНЛЫ. 
профессор 

Осень волейбольная 
Осень — унылая пора, портится погода, снижается физическая активность, но 

для мужской и женской сборных СПбГПУ по волейболу осень — начало череды 
турниров и соревнований. С 12 по 15 октября в шестой раз подряд прошёл 
традиционный турнир по волейболу под названием «Золотая осень». 

С большим удовольствием в соревно
вании приняли участие такие достойные 
соперники, как команда РГПУ, Группа под
готовки команды мастеров «Ленинград
ка» и Калининская ДЮСШ. На поле ца
рил дух соперничества. Упорная и напря
жённая борьба доставила удовольствие 
не только игрокам, но и зрителям. Ребята 
показали поистине профессиональную 
игру. 

Мужская сборная СПбГПУ оправда
ла надежды болельщиков, заняв первое 
место. Девушки второго состава женс
кой сборной Политехнического уни
верситета в борьбе за третье место 
одержали победу над командой «Ленинг
радка» со счётом 3:2. Первый состав жен
ской сборной достойно проиграл чемпио
нам ВУЗов 2003-2004 года команде РГПУ 
со счётом 1:3. 

Финалисты получили сладкие поощре
ния, также достойными призами были на
граждены лучшие игроки команд: Ев
гения Бобкова (гр. 6013/2 ), Марина 
Шахрай (гр. 3073/1), Анастасия Горба
чёва (гр. 3088/2), Павел Прудков (гр. 
1022/1), Семен Федоров (гр. 5046/1). 
Приза зрительских симпатий была удо
стоена Надежда Семёнова (гр. 4085/1). 

Турнир «Золотая осень» явился хоро
шей разминкой перед чемпионатом ВУ
Зов, где ребятам как никогда понадобит
ся проявить своё мастерство, азарт и са
моотдачу. Именно эти качества помогли 
им стать финалистами турнира и, будем 
надеяться, помогут стать чемпионами 
среди вузов. 

0. ПЕТРОВА, студ. гр. 3121/1 
И.Н. ШАДРИН, доцент 

Санкт-Петербургсккн Государственный Политехнический Университет 
Клуб авторской песни «Четверг» 
В клубе СПбГПУ (Лесной пр., 65) 

3-5 д е к а б р я 
X X X I V г о р о д с к о й ф е с т и в а л ь а в т о р с к о й п е с н и 

ТОП 
3 декабря в 18.00 — Отборочный тур для петербургский авторов 

4 декабря в 16.00 — Гала-концерт гостей фестиваля 
5 декабря в 16.00 — Заключительный концерт, награждение лауреатов 

Постоянный партнер фестиваля: 

Сноракение 
Ш т для питешестеий для путешествии 

Информационные спонсоры: «Стихи.ру», «Вечерний Петербурп) 
Подробности — на сайте туиту.увеуей.пагой.ги 

Справки по телефону: 245-27-20 

Кирилл ТОРОСЯН 

ФИГУРНОЕ 
КАТАНИЕ 

Сергей Коровай 

На прошедшем 17 октября заключи
тельном этапе Чемпионата Санкт-
Петербурга и Ленинградской облас
ти по автомногоборью команда 
"Ех1гете РТ" выставила три автомоби
ля. Из шести представителей Политеха 
ощутимых успехов удалось достичь 
только двоим: Василию Абрамову — 7 
место (студ. Кафедры ДВС) и Сер
гею Короваю — 2 место (директор 
клуба). Причем Василий вел в бой 412-й 
Москвич, а Сергей — «восьмерку. Оба 
выступали в классе миди. Всего было 
семь зачетных групп: миди и макси (де
ление по длине автомобиля), юношес
кий, женский, элитный (сюда вошли «ста
рейшины» питерского автоспорта), ко
мандный и абсолютный. 

Несмотря на упущенное первое мес
то в абсолютном зачете, которое занял, 
кстати, сын знаменитого раллиста Дмит
рия Крылова Алексей, Сергей Коро
вай стал чемпионом Санкт-Петербур
га и Ленинградской области по ито
гам всех четырех этапов 2004 года. ~ 

Сергею Соложину (механику кпуба 
«Ех1гете») на этой «фигурке» 17 пози
ция в абсолюте принесла бронзу в юно
шеском зачете (до 18 лет), Павел Пет
ров (студ. кафедры ДВС) привел свой 
М115иЫ5Ы Со1{ на 13 позицию. А два 
последних участника из Политеха Ки
рилл Торосян (студ, Каф, КГМ ЭнМФ) 
и Вад/м Велигура (механик клуба) — 
дебютанты — стали 19 и 25 соответ
ственно. 

В командном зачете «Ех1гвте Пастд 
Теат» также оказалась на подиуме: 
вторая ступень пьедестала среди пяти 
команд стала достойным завершением 
сезона. 

А 30 октября были проведены став
шие уже традиционными соревнования 
по скоростному маневрированию «Ку
бок главы администрации Калинин
ского района», приуроченные ко Дню 
автомобилиста и Дню милиции. 

Что примечательно, в состязаниях 
приняли участие не только спортсмены 
и любители, но и представители ГИБДД, 
а также других подразделений Мини
стерства Внутренних Дел, Набралось в 
общей сложности 48 автолюбителей. 

Первое место занял Алексей Се
менов, студент СПбГПУ, выступавший 
за команда «Конти», а второе место 
— Сергей Коровай. Из политехни
ков в десятку лучших попал Алек
сандр Соловьев и Роман Максимов. 

Клуб спортивного технического твор
чества «Ех1гете" выражает благодар
ность за оказываемую помощь руковод
ству университета. Отдельное спаси
бо начальнику Транспортно-дорожно-
го управления М.В. Коровай и декану 
ММФ Ю.К. Михайлову. Надеемся, что 
достигнутые результаты позволяют 
рассчитывать на всестороннюю под
держку и в будущем. 
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